Золото всех полей на ВВЦ

С 9 по 12 октября 2009 года на ВВЦ в Москве прошла ставшая уже традиционной главная агропромышленная выставка России – «Золотая осень – 2009»
Фото Ольги РЯБЫХ

«Золотую осень» недаром называют главным сельскохозяйственным праздником России. Здесь ежегодно экспонируется продукция ведущих российских и зарубежных машиностроительных компаний, предприятий пищевой и перерабатывающей промышленности, крупнейших агрохолдингов, коллективных хозяйств и фермеров, а также представлены новейшие научные разработки в области АПК – одним словом, все лучшее, что есть в агропромышленном комплексе страны.

В этом году в павильонах и на открытых площадках ВВЦ разместили образцы своей продукции 54 российских региона и 29 зарубежных стран. Впервые в истории «Золотой осени» появилась экспозиция Минсельхоза России, представляющая на отдельных стендах 11 департаментов ведомства.
Торжественно прошла церемония открытия выставки, в которой участвовали первый вице-премьер правительства РФ Виктор Зубков, министр сельского хозяйства Елена Скрынник и мэр Москвы Юрий Лужков. Выставка эффективных инвестиционных проектов и смелых технологических решений, позволяющих повышать рентабельность производства и конкурировать с зарубежными компаниями, – так отозвался о мероприятии В. Зубков. Говоря о «Золотой осени», Ю. Лужков отметил, что в столице создано 25 крупнейших агрохолдингов, в которые входят 147 хозяйств, и этого вполне хватает для обеспечения города необходимой продукцией.
Насыщенной была деловая программа выставки, центральным мероприятием которой стал агрофорум «АПК России – основа вывода страны из кризиса». Об актуальности темы и проявленном к ней интересе свидетельствовал заполненный до отказа зал. Среди докладчиков – глава Минсельхоза Елена Скрынник, председатель Комитета Совета Федерации по аграрно-продовольственной политике и рыбохозяйственному комплексу Геннадий Горбунов, председатель Комитета Госдумы по аграрным вопросам Валентин Денисов, президент Россельхозакадемии Геннадий Романенко, губернатор Белгородской области Евгений Савченко, глава Республики Мордовия Николай Меркушкин.

Высокий уровень мероприятия неслучаен – несмотря на успехи и высокие урожаи последних лет, в российском АПК накопилось немало насущных проблем, решение которых будет способствовать повышению конкурентоспособности отрасли.
Локомотив российской экономики – так охарактеризовала агропромышленный комплекс в приветственном слове министр сельского хозяйства Елена Скрынник. И действительно, в условиях кризиса российский АПК показывает устойчивое развитие практически по всем направлениям. Свои слова Елена Борисовна подкрепила конкретными цифрами. Так, за 9 месяцев текущего года производство мяса скота и птицы увеличилось по сравнению с прошлым годом на 6,8%. Несмотря на засуху, собран неплохой урожай зерновых, позволяющий сохранить экспортный потенциал на уровне 19 млн тонн, что вполне позволяет России войти в тройку ведущих экспортеров зерновых.
В текущем году на развитие отрасли было выделено 183 млрд руб. – на 30% больше, чем в 2008-м. При этом продолжается системная работа по повышению эффективности государственной поддержки – будут введены критерии оценки эффективности, созданы общероссийский реестр сельхозтоваропроизводителей и единая система информационного обеспечения, согласованы региональные прогнозные балансы производства и потребления основных видов сельхозпродукции.
Приоритетными в работе Министерства сельского хозяйства станут совершенствование земельного законодательства, разработка программы развития инфраструктуры и логистического обеспечения агропродовольственного рынка, принятие отраслевых программ по развитию свиноводства и семеноводства, усовершенствование концепции страхования в сельском хозяйстве. Вместе с тем, чтобы повысить инвестиционную привлекательность аграрного сектора, заметила Е. Скрынник, российский АПК должен перейти от экстенсивного развития к инновационному.
Также Елена Борисовна акцентировала внимание на проблеме «несистемного производства», следствием которого стала несистемная реализация продукции, подчеркнув при этом, что производство должно осуществляться на долгосрочной контрактной основе.
Выступавшие на форуме были единодушны в том, что сегодня государство повернулось лицом к сельскому хозяйству и его проблемам – и принятые меры в немалой степени способствовали положительным переменам в отрасли. Наша страна уже является конкурентоспособной по ячменю и пшенице, растительному маслу, неплохие показатели и в птицеводстве. А вот с производством мясомолочной продукции немало проблем, в частности, из года в год сокращается поголовье крупного рогатого скота. Не обошли вниманием выступавшие и экономические условия села – это и размер оплаты труда, и необходимость модернизации и технического перевооружения отрасли. В частности, об этом и о необходимости защитить отечественных производителей от недобросовестных импортеров говорил губернатор Белгородской области Евгений Савченко. Он также посетовал на то, что в стоимости конечной продукции сельчанам достается лишь небольшая часть. А глава Мордовии Николай Меркушин предложил создать в стране дифференцированную систему дотаций, учитывающую плодородие почв того или иного региона.
По итогам агрофорума была принята резолюция, в которой участники обозначили основные направления развития АПК на ближайшее время. В частности, внимание акцентировано на проблемах развития села, повышении экспортного потенциала страны, импортозамещении продукции.
Деловая программа выставки была насыщена тематическими круглыми столами и конференциями по различным направлениям (более 60 мероприятий), которые также не были обделены вниманием специалистов.
На традиционной экспозиции племенных животных, прошедшей в павильоне № 32, были представлены 100 голов крупного рогатого скота мясного и молочного направлений, 130 голов овец и коз, 60 голов свиней. Оживление внесли поросячьи бега, на входе в павильон выстроилась очередь из желающих посмотреть на забеги. В этих соревнованиях участвовали 12 поросят, и победительницей стала свинка из Мордовии, получившая в качестве приза лохань с фруктами.
Но самым ярким и колоритным оказался павильон № 57, в котором представители регионов демонстрировали лучшие образцы продукции своих предприятий. Причем можно было не только полюбоваться на многие экспонаты, но и купить их.

Интересно, что регионы старались покорить посетителей «Золотой осени» не только своей продукцией, но и выступлениями народных коллективов.
Особо стоит отметить также Международную специализированную выставку сельскохозяйственной техники «АгроТек Россия – 2009», прошедшую в рамках «Золотой осени». Выставочная площадь в павильоне и на открытых площадках составила 40 000 м2, 470 экспонентов из 23 стран мира представили широчайший ассортимент современных машин и оборудования, инновационные разработки и уникальные технические решения для эффективного сельхозпроизводства. С экспозицией «АгроТек Россия» ознакомилось более 32 000 специалистов, непосредственно занятых в агропромышленной сфере. Предварительный опрос показал, что 70% экспонентов остались довольны результатом своего участия, а 83% компаний-участниц почувствовали высокий интерес посетителей к своей продукции. Все это свидетельствует об улучшении ситуации в АПК, о понимании аграриями необходимости технического и технологического перевооружения производства. Недаром почти половина экспонентов отметили положительные изменения на рынке сельхозмашин и оборудования.

Сложно сказать, сколько деловых переговоров и встреч состоялось за эти четыре дня, сколько контрактов было подписано. «Золотая осень – 2009» продемонстрировала все лучшее, что есть в отечественном АПК, и вселила уверенность в успехах завтрашнего дня. «Выставка как праздник!» – заметил вслух один из посетителей. И трудно было с этим не согласиться.

XI Российская агропромышленная выставка «Золотая осень – 2009» в фактах и цифрах

В экспозициях или коллективных стендах участвовало более 2000 предприятий и организаций, более 80 000 специалистов, 200 животноводческих предприятий, 23 предприятия Росптицесоюза, 22 зверохозяйства, 60 компаний продемонстрировали разработки по альтернативной энергетике. Выставку посетило более 60 000 человек.
Проведено 10 отраслевых конкурсов. Наибольшее число участников собрали конкурсы «За производство высококачественной биологически безопасной продовольственной продукции», «За достижение высоких показателей в развитии племенного и товарного животноводства», «За достижение высоких показателей в отрасли растениеводства». В них участвовали 551 пищевое и перерабатывающее предприятие, 134 животноводческих комплекса, 48 фермерских хозяйств. На дегустацию было представлено 1946 образцов продовольственной продукции.
Всего вручено 400 золотых, 400 серебряных и 364 бронзовые медали.
Перевод

Gold of all fields at the All-Russian Exhibition Centre
From the 9th till the 12th of October, 2009 at the All-Russian Exhibition Centre in Moscow already traditional main agro-industrial exhibition in Russia- «Mellow autumn - 2009» took place
Olga Ryabyh's photo 
"Mellow autumn" is called the main agricultural holiday in Russia for a good reason. Besides the newest scientific research results in the field of AIC (Agrarian and Industrial Complex) here the production of the leading Russian and foreign engineering companies, food and processing industry enterprises, the largest agro-holdings, collective farms and farmers are annually exhibited.

This year 54 Russian regions and 29 foreign countries placed the samples of their production in the pavilions and on the outdoor areas of the All-Russian Exhibition Centre. For the first time in history of "Mellow autumn" there was an exposition of Russian Ministry of Agriculture.
There was a solemn exhibition opening ceremony where the first vice-premier of the government of Russian Federation Victor Zubkov, the Minister of Agriculture Elena Skrynnik and the mayor of Moscow Jury Luzhkov participated. "The exhibition of the effective investment projects and the original technological concepts, allowing to raise the profitability of manufacture and to compete with the foreign companies", - that’s how V.Zubkov spoke of the event. Speaking about "Mellow autumn", J.Luzhkov noticed that there are 25 largest agro-holdings in the capital which include 147 collective farms, and it's quite enough for the supply of the city with the necessary production.
The business program of the exhibition where the central event was the agro-forum “Russian AIC" was quite informative. Among the lecturers there was the head of the Ministry of Agriculture Elena Skrynnik, the chairman of the Federation Council Committee in the field of agrarian-food policy and fishery industry Gennady Gorbunov, the chairman of the State Duma Committee of the agrarian questions Valentine Denisov, the president of Russian Agricultural Academy Gennady Romanenko, the governor of the Belgorod region Evgenie Savchenko, the head of Republic Mordovia Nikolaj Merkushkin.
The high level of the event is natural - despite the successes and heavy crops of the last years, there are a lot of essential problems in Russian AIC, and their solutions will facilitate the competitive recovery. 
"The locomotive of Russian economy", - that how the Minister of Agriculture Elena Skrynnik characterized agriculture in her opening speech. And in the conditions of the crisis Russian AIC shows a real sustainable development almost in all directions. Elena Borisovna supported her words with the concrete figures. Thus, during the period of 9 months of this year the manufacture of meat and poultry has increased compared with the last year by 6, 8 %. Despite the drought a quite heavy grain crop was secured which allowed to keep an export potential at the level of 19 million tons and as a result made Russia become one of the three leading crop exporters. 

This year a budget of 183 billions rubles was allocated for the development of the branch which is 30 % more than in 2008. Besides there will be some new methods of system work which are supposed to increase the efficiency of the state support. Among them there is a criterion of the estimation efficiency, the All-Russian register of agricultural production manufacturers and the unified system of information supply.  
The priorities in the work of the Ministry of Agriculture will be the modernization of land-laws, the working-out of the infrastructure program development and the logistical maintenance of the agrofood market, the acceptance of branch programs of the pigstry and seed-growing development, the improvement of the concept of agriculture insurance. E.Skrynnik also pointed out that Russian AIC complex should pass from the extensive development to the innovative one to raise the investment appeal of the agrarian sector. Besides, she emphasized the importance of the problem of "non- systemic manufacture” which resulted into non-systemic realization of the production. 
The participants of the forum agreed that today the country has set face towards the agriculture and its problems - and the taken measures facilitated a lot to change things for the better. Our country is already a competitive one on the market of barley, wheat and vegetable oil; there are also quite good results in the poultry farming. However, there are some problems with the dairy and meat production, for example cattle population is decreasing every year. The questions concerning village economic conditions which include salary and the necessity of the branch modernization and technical retooling were also not ignored. 
According to the results of the agro-forum a resolution with outlined basic directions of the AIC development for the nearest future was accepted. In particular, the attention was focused on such problems as the village development, the increase of the export potential of the country, the production import substitution.
The business program of the exhibition was full of round table discussions and conferences of various topics (more than 60 events) which also attracted the attention of experts.
100 animal units of cattle, 130 units of sheep and goats, 60 units of pigs were presented at the traditional exhibition of pedigree animals held in the pavilion №2. But the most colorful and attractive was the pavilion № 57 where the region representatives demonstrated the best product samples of their enterprises. And you could not only admire the exhibits, but also buy them.
Interestingly enough that regions tried to win the audience of "Mellow autumn" not only by their production, but also by the performances of national bands.
It's worth mentioning the International specialized exhibition of agricultural equipment «AgroTek Russia - 2009», held within the limits of "Mellow autumn". The Exhibition area in the pavilion and outdoor areas made 40 000 м2, 470 exhibitors from 23 countries presented the broadest assortment of modern machines and equipment, the innovative developments and unique engineering solutions for the effective agricultural manufacture. More than 32 000 experts occupied directly in the agro-industrial sphere became familiar with the exposition «AgroTek Russia». Preliminary inquiry showed that 70 % of exhibitors were satisfied with the result of their participation, 83 % of the companies-participants felt a great interest of visitors to their production. All this indicates the improvement of the situation in AIC, the understanding of the necessity of technical and technological retooling of manufacture. 
It is difficult to say how many business negotiations and meetings took place during these four days, how many contracts were signed. «The Mellow autumn - 2009» showed all the best that national AIC has and gave confidence of the future successes. 
XI Russian agro-industrial exhibition «the Mellow autumn - 2009» in facts and figures
There were more than 2000 enterprises and organisations, more than 80 000 experts, 200 cattle-breeding enterprises, 23 enterprises of Rosptizsojuz, 22 fur farms, 60 companies that took part in the expositions.  An exhibition was visited by more than 60 000 people. 10 branch competitions were held. The greatest number of participants was collected by competitions «For the manufacture of high-quality biologically safe food production», «For the achievement of good results in the development of live-stock and commercial breeding», «For the achievement of good results in the crop production branch». In the end 400 golden, 400 silver and 364 bronze medals were presented.
